

Marcel e Imacec de 1,1% en mayo: “Es insatisfactorio... Esperamos mucho más”

Ministro lamentó la cifra, pero mantuvo proyección de crecimiento en un 2,7% para este año.

Marcelo González Cabezas

Una mala noticia entregó ayer muy temprano el Banco Central, al dar cuenta de que el Índice Mensual de Actividad Económica (Imacec) de mayo fue de apenas un 1,1%, la mitad de las peores proyecciones del mercado.

Ese 1,1% implica que el país sólo creció tal porcentaje en comparación con el mismo mes de 2023, mientras que el dato desestacionalizado (la relación con abril de este año)

disminuyó 0,4%. Y se creció 2% en doce meses.

El resultado del Imacec se explicó por el crecimiento de la minería y, en menor medida, por los servicios y el resto de bienes. La baja en términos desestacionalizados se originó en el resultado de la industria y de los servicios.

“Es una cifra que está por debajo de las expectativas, incluso después de conocerse los indicadores sectoriales, y que no podemos calificar sino de insatisfactorio. Esperamos mucho más de la economía. Probablemente, no veremos aún movimientos importantes en junio, mes en el que cayeron muchos días por la suspensión de clases y las vacaciones escolares, que afec-

2%

En doce meses creció el Imacec, una estimación que resume la actividad de distintas áreas económicas en un determinado mes, a precios del año anterior.

tan a la metodología del cálculo”, explicó el ministro de Hacienda, Mario Marcel.

Y agregó que “en el tercer trimestre empezaremos a ver una dinámica más robusta, que nos llevará a cifras del orden del 2,7% de crecimiento, como lo hemos estimado. Siendo (la de mayo) una cifra



La minería es la actividad que continúa afirmando a la economía nacional. / AGENCIAUNO

insatisfactoria, no pone en cuestión el que tengamos un año con un crecimiento considerablemente mayor que el año pasado (0,3%)”.

Alejandro Weber, decano de la Facultad de Economía y Gobierno de la USS, dijo que “decepciona el desempeño de la economía en mayo con este magro 1,1%, impulsado

fundamentalmente por la minería, que sigue tirando el carro hacia adelante. Pero caen el comercio y la producción industrial. Esto se suma a un deteriorado mercado del trabajo, con casi cuatro millones de personas en una situación laboral precaria, por la cesantía o la informalidad. Urge que el Gobierno impul-

“Es una cifra que está por debajo de las expectativas. En el tercer trimestre empezaremos a ver una dinámica más robusta”

MARIO MARCEL
 Ministro de Hacienda

se nuevas políticas proinversión, pues nuestra economía depende de forma directa de la capacidad para crear más bienes y servicios”.

Y Cristian Lecaros, CEO de Inversión Fácil, dijo que “este Imacec es muy bajo respecto de lo anunciado. La minería crece, pero menos de lo esperado... La economía no está creciendo a nivel general como PIB, lo que genera una pista más difícil. Ojalá que los números mejoran, pero estimo que el mes que viene no será más de lo visto ahora”.